



PROBLEMATICAS QUE ENFRENTAN LAS FAMILIAS DE ÁLAMO VER, POR LA MOVILIDAD LABORAL DEL PADRE CITRICULTOR

Sandra Luz Hernández Mar¹, Amelia Leticia Yáñez Juárez¹, Rosa María Cobos Vicencio¹, Leticia Chávez Díaz¹ y Virginia Calleja Mateos¹

1 Universidad Veracruzana. slhm78@hotmail.com

La presente investigación se realizó desde el enfoque familiar, ya que resulta de mucha importancia saber cómo los jefes de familia a lo largo del tiempo recurren a la movilidad laboral para satisfacer necesidades básicas familiares, sin embargo por esta ausencia pueden llegar a enfrentar diferentes problemáticas como, desconfianza, fractura entre los integrantes, cambios de roles por el tiempo prolongado fuera del hogar, con situaciones de rechazo, discusiones, faltas de respeto; por lo tanto dicho trabajo tiene como objetivo, conocer las problemáticas que enfrentan las familias por la movilidad laboral del padre citricultor. El lugar de estudio fue el ejido Ojital Santa María de la ciudad de Álamo, Veracruz. Esta investigación es de tipo cualitativo con enfoque fenomenológico, el tiempo de recogida de datos duro aproximadamente seis meses y las principales técnicas e instrumentos que se utilizaron fueron, la observación, la entrevista y las historias de vida. En este trabajo se descubrió como viven las familias la ausencia de su familiar, que sin duda la decisión del padre al dedicarse a la citricultura ha generado diferentes aspectos positivos como, una estabilidad económica suficiente para cumplir con las necesidades básicas de la familia, desde la educación de los hijos, alimentación y salud, sin embargo también se han presentado aspectos negativos, entre ellos algunas problemáticas que giran desde la separación de la familia, una mala comunicación y pérdida de autoridad del jefe de familia.